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冬季的北京太阳出来的比较晚 ，
清晨六点钟， 外面还是漆黑一片， 可
是， 在北六环小汤山附近的阿苏卫填
满场里， 第一波垃圾运输车已经开始
倾倒垃圾，早班职工们也已经开始了一
天的工作。 平均每天，阿苏卫填满场要
承担老东城区、老西城区、朝阳区北部
和昌平区四个城区的将近4500多吨的
垃圾， 并由２０多名垃圾山上的职工负
责这些垃圾的填埋。

职工各司其职
阿苏卫填满场内的垃圾山目前共

有4个平台， 最高的平台已经达到了30
多米高， 而在如此高的垃圾山， 几乎
很少能够看到垃圾裸露在外面的场景，
却而代之的是垃圾被绿色的植物埋在
土下。 换句话说， 垃圾上更像是绿色
的小山丘。

每天， 山上会有20余名职工在进
行垃圾的整理工作， 他们的工作从垃
圾清运车倾倒垃圾开始。 涂层管理员
指挥着上山的清运车， 压实机将垃圾
碾压平整， 推土机再将垃圾填满到土
层内， 20多名职工各司其职， 有条不
紊的工作着。 王仕永介绍说： “山上
的职工并不多， 但每名职工都知道自
己要干什么， 因此效率非常高。”

夏天山上最难受
“今天我要把铁板铺好， 为下雪天

做准备， 让清运车辆能够安全的到达
指定地点倾倒垃圾。” 王仕永介绍说。
这周的天气预报预测要下小雪， 王师
傅提前为雨雪的到来做了充足的准备。

然而到了夏天， 才是山上最难熬
的季节。 不断地高温会让垃圾产生不
同的气味， 相对于冬天来讲， 这些气
味更加刺鼻。 很多老职工， 在夏天上

山之前， 都会做些预防工作， 将口罩
戴好 。 另外 ， 下雨时在垃圾旁作业 ，
当脚踩到垃圾上时会流出些污水， 这
些垃圾和雨水产生的污水既浑浊又有
些刺鼻， 确实有些恶心。 然而面对这
样有些困难的环境， 职工们并没有些
许怨言， 依然能够保质保量的完成任
务， 王仕永说： “干一行就要爱一行，
为了北京居民能有好的环境， 我们干
的这些都值得。”

企业为职工着想
中午的食堂热闹非凡， 忙碌一上

午的职工们， 陆陆续续的都来到食堂
吃饭， 为了能够让职工吃上可口的饭
菜， 与其他食堂不同的是， 阿苏卫食
堂的饭并不是传统意义上的大锅饭 ，
而是用小锅炒的。 填满场党支部书记
朱加根介绍说： “小锅饭制作更加精
细， 炒出来的味道也更香， 职工忙碌
这么长时间， 吃点好的很有必要。”

除此之外， 在食堂里还有意见簿，
职工只要对食堂的饭菜有意见， 任何
人都能够在意见簿上提意见。 对于这
些意见， 朱加根说： “每条意见我都
会认真翻看 ， 如果能够迅速解决的 ，
食堂一定会快速解决好， 如果需要长
时间解决的， 我们也会给职工一个满
意的答复。”

本报记者深入北京市环卫集团第二分公司
阿苏卫填埋场
□本报记者 王卓 文 通讯员 贺东杰 摄

■我在现场

因为工作原因 ， 休息日又来到
了首钢篮球中心， 今天的比赛是北
京与三外援的吉林较量， 在前两天
的比赛中 ， 首钢的状态有些起伏 ，
本来都不看好首钢能赢球， 没想到
还真啃下了这难啃的骨头。 在比赛
结束后， 更衣室外， 我与本场比赛
表现最好的李根合影了， 他也是在
北京队中我最喜欢的球员之一， 大
冷天来看球， 能与他合影， 我觉得
挺高兴。

球队最近状态不太好 ， 我写稿
子的心情都没有， 球队拥有这么好
的阵容， 老中青相结合 ， 真希望在
老马没退役之前， 再拿一个总冠军，
而且还是在家门口， 让我也能够感
受一下2011年在万事达中心那种气

氛， 想想都有一些激动。
我的父母都是首钢的老职工 ，

现在都已经退休， 今年我能够参与
报道首钢男篮， 真是特别幸福。 当
11月初拿到采访证的时候， 我们全
家都非常兴奋， 老爸还特地跟我说，
儿子好好写， 多写咱们首钢队的优
点， 而且还要多给球队鼓励。 现在
已经跟队一个多月了， 我老爸说的
这些， 我还真做到了。

李根是我喜欢的球员 ， 打球有
冲劲， 还不惜力， 今年是他的合同
年， 不知道他能不能明年继续在北
京队打球， 但我真希望他能和北京
队续约， 最终能在北京退役。 现实
总是美好的， 不管怎么样， 先合影
了再说。

■主席日记

2014年4月8日
星期五

晴

朝阳门街道总工会主席 刘立东

从当兵到干工会，滋味大不同

2014年12月28日
星期日
晴 微风

■职工日记

终于跟我喜欢的球员李根合影了

千龙网 体育记者 王钊

今天是我到街道当工会主席后
的第一次走进企业调研。 红墙花园
酒店是辖区内工会工作做得很好的
企业之一。 他们推荐了一名青年职
工当首都劳动奖章。 看了这名职工
的事迹后， 我很感动， 决定到这家
酒店亲自去了解这名青年职工的情
况。

这名青年职工叫郑志铭， 36岁。
他利用业余时间为附近的居民服务，
获得了居民的好评， 同时得到了居
民的回报。 这家酒店位于史家胡同
的深处。 有时客人会出现找不到这
家酒店的情况， 向居民打听。 一般
的是， 居民告诉客人打听的地方时，
只是指个方向。 可是， 这里的居民
不仅告诉客人这家酒店的地方 ， 还
亲自带着客人到这家酒店。 像这样
的情景是很难见到的。 这就是郑志

铭为居民义务服务的好结果。
听了郑志铭的事迹和这家酒店

的工会工作汇报之后， 给我上了当
工会主席之后的第一课， 同时也是
最重要的一课 。 我从当兵到转业 ，
再到新疆工作。 援疆回来后 ， 没有
想到能够当工会主席， 确实有些想
不通。 我感觉， 工会工作有些缺乏
动力， 平时几乎没有什么工作可干，
只不过是吹拉弹唱。

另外还是有压力。 自己没有干
过工会工作 ， 对工会工作不熟悉 。
通过这次调研和这些天与工会同事
的聊天， 感觉工会工作不仅是吹拉
弹唱， 还需要为职工和企业排忧解
难。 组织的单身职工联谊会时 ， 看
到单身职工找到合适的对象后 ， 心
里特别高兴。 压力着实不小， 希望
今后能把工会工作做好。

城区每天4500吨垃圾
被20多名职工填埋啦！


